

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 295

Ha desaparecido la Virgen de la basílica de Covadonga

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental se ocuparon, además de las posiciones que se mencionaron en el parte, los pueblos de Soto de Lateral, Telena, Isongo, Cueto, Abaida e Intriado; en la operación de la ocupación de la Cruz de Covadonga, se hicieron 49 prisioneros con armamento y se presentaron 45 milicianos, cogiendo además 90 muertos del enemigo, entre ellos varios oficiales, dos ametralladoras y diverso material. La imagen de la Virgen de la Basílica ha desaparecido, así como las joyas. De los dos hoteles que existían, uno había sido convertido en hospital y el otro en leprosería. En el día de hoy no se operó a causa del fuerte temporal y de las lluvias.

Se presentaron 52 milicianos, 22 de ellos, con armamento. En el sector Occidental, los acostumbrados cañones y tiros, presentándose 22 milicianos.

Frente de León. Una columna ocupó anoche, después de vencer las resistencias del enemigo, la posición del Monte Pinao, cota 1.700, el Collado de la Unión y Peña Aguja. Otra columna operó también anoche, ocupando la Sierra Lago en su totalidad, continuando su avance hasta que despejaron la Peña Lázaro. El fortísimo viento y nubes impidieron llevar a cabo importantes operaciones en el día de hoy. Se presentaron 50 milicianos, 27 con armas.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Durante la noche última atacó el enemigo nuestras posiciones del Puente de Sabiñánigo. Otras del sector de Orna y otras del sector de Caldearenas, siendo en todas brillantemente rechazado por nuestras tropas, que le causaron numerosas bajas. Hoy se ha llevado a cabo un reconocimiento en el sector de Raspún, encontrándose 51 cadáveres enemigos y 47 fusiles rusos y más de un centenar de cadáveres más. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

En el sector de Espiel, en el frente de Córdoba, intentó infiltrarse el enemigo, sin conseguirlo. Se presentaron tres soldados dos de ellos con armas.

Salamanca 2 de Octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno:

Veinticinco personas de derechas detenidas, catorce han sido ya ejecutadas

Gijón.—Cada día se intensifican los asesinatos y saqueos «a domicilio» en la zona roja asturiana.

Los comités anarquistas tienen ya en su poder gran cantidad de joyas y monedas de oro, producto de los registros efectuados en los domicilios de personas desafechadas al régimen.

En el día de ayer se efectuaron veinticinco detenciones de personas de derechas, las cuales fueron puestas a disposición de los tribunales populares. Catorce de éstas han sido ya ejecutadas.

Los estudiantes egipcios se manifiestan contra las medidas tomadas por Inglaterra en Palestina

El Cairo. — Los estudiantes egipcios organizaron hoy una manifestación para protestar contra las medidas tomadas por Inglaterra en Palestina.

La policía tuvo que intervenir repetidas veces en los aeropuertos ingleses de Egipto. Todos los aviones británicos están dispuestos para transportar a Palestina tropas, en caso de urgente necesidad. Estas medidas han sido tomadas por las autoridades inglesas para el caso de que los 7.500 hombres que se hallan actualmente en Palestina, no sean suficientes para hacer frente a todas las eventualidades.

En toda España se ha celebrado con enorme entusiasmo la Fiesta del Caudillo

Salamanca.—Con el mayor esplendor celebróse ayer la fiesta del Caudillo en todas las ciudades y poblaciones importantes de la España liberada.

En todas partes, los actos de homenaje fueron demostración de la patente admiración y cariño que siente el pueblo español hacia su Caudillo.

Entre los más importantes de los que tenemos nota figuran los celebrados en Salamanca, Burgos, Sevilla, Pamplona, Vitoria, Bilbao, San Sebastián, Cáceres, Badajoz, Vigo, Ponferrada, La Coruña y Algeciras.

En todas las poblaciones las casas y balcones aparecieron engalanados y algunas fachadas con retratos monumentales de Franco.

Los representantes de F. E. T. de las J. O. N. S. hispano-americanos en Salamanca

Salamanca.—Han llegado los representantes de F. E. T. de las J. O. N. S. hispano-americanos, que visitarán al Generalísimo y harán entrega de 700.000 pesetas, recaudadas por los españoles residentes en América.

En el sector oriental asturiano fueron ocupados seis pueblos más

Es falsa la noticia de que Miguel Maura haya regresado de Valencia

San Juan de Luz.—Comunican de Valencia que la noticia dada por todas las emisoras rojas de la vuelta a Valencia de Miguel Maura es totalmente falsa. Al lanzar esta noticia se ha querido influir con ello las conversaciones en Ginebra, dando impresión de que en Valencia se ha llegado a una alianza con las derechas. Por lo tanto Maura no está presente en la apertura del Parlamento de Valencia.

50.000 españoles repatriados

París.—Los diferentes prefectos del parlamento de los Pirineos Orientales han recibido la orden del Ministerio del Interior de repatriar a 50.000 españoles que serán transportados en trenes especiales, bien a la frontera de Cervera o a la Tour de Carol, según sus deseos. En estas dos estaciones ha sido rechazada la Guardia Móvil para vigilar los trenes y el paso por la frontera.

Un millón de francos diarios invade el Gobierno francés con los refugiados rojos

París.—Sobre la evacuación de refugiados de la zona roja se han tomado medidas contra 25.000 que se hallan refugiados en Francia ya que, según ha declarado el Ministro de Hacienda, estos refugiados ocasionan unas pérdidas de un millón de francos diarios y, como ahora llega el invierno y la situación es algo difícil, han decidido no socorrer a más refugiados.

La resistencia campesina

A la actitud del pueblo de Cataluña, rebelándose contra las autoridades que la condenan al hambre, hay que agregar la resistencia de los campesinos de Castilla que se resisten a dejarse despojar del trigo de sus cosechas.

Así lo explicó «Solidaridad Obrera»:

«Parece que el ya extremadamente difícil problema del trigo se ha complicado un poquito más aún con motivo de la actitud asumida por algunos campesinos de los pueblos de Castilla, que se niegan a entregarlo al Gobierno para el abastecimiento de las poblaciones y, en cambio, lo utilizan como alimento para los cerdos».

¿Cuál será la Siberia de estos pobres kulaks?

Salamanca da la bienvenida a los 114 Flechas de su viaje a Alemania

Salamanca.—A las cuatro de la tarde de hoy ha tenido lugar en el marco españolísimo de la Plaza de Salamanca el acto de bienvenida a los 114 Flechas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que han estado en Alemania invitados por el Führer Cancellor Hitler. Los Flechas desfilaron con una marcialidad extraordinaria, que fué percibida por el público y premiada con grandes muestras de entusiasmo. El camarada Fernando Vélez, representante de S. E. el Caudillo y Jefe del Estado, llegó a los acordes del himno de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, siendo recibido en el Ayuntamiento por el Excmo Sr. Embajador de Alemania barón Von Storer con los honores correspondientes mientras la banda tocaba el himno alemán y del partido Nacional-Socialista. La presencia del Sr. Embajador fué acogida con grandes aplausos y vivas a Alemania y al Führer. El Embajador alemán, acompañado por las jerarquías de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, revisó a los Flechas, mostrándose complacido de su elevada disciplina. Seguidamente el barón Von Storer y sus acompañantes se trasladaron al balcón central, desde donde el camarada Vélez pronunció un discurso de exaltación a los Flechas y de agradecimiento a Alemania por las atenciones que había tenido con los representantes de la juventud española. Cuando los aplausos del público al brillante discurso del camarada Vélez no habían terminado aún, S. E. el Embajador de Alemania respondió en español al discurso de Vélez en los siguientes términos:

Lleno de simpatía para España, el Caudillo y la Falange Tradicionalista, «¡Flechas y Cadetes de la Falange!», me complace sobremanera poder saludaros a vuestro regreso del país que tengo el honor de representar en esta admirada y querida España, después de haber experimentado en Nuremberg la inmensa satisfacción de comprobar en las aclamaciones y en los vitores de mis compatriotas que Alemania toda ha adivinado todo lo que vosotros simbolizáis en el Movimiento renovador de España —la primavera de la gloriosa generación que ya siente y obra con plena conciencia del trascendental papel que el porvenir de la Patria le tiene reservado— el amanecer de una nueva era histórica que pueda dignamente anudarse con las edades en que España era grande porque perseguía su destino por ruta de ideales. Podéis sentirlo francamente orgullosos, pues con vosotros reúne España la suma de requisitos que aseguran el éxito definitivo. Sois la entusiasta juventud que es la fuerza ma-

terial y moral que ha de actuar mañana. Tenéis una magnífica tradición española que os alecciona y os gobierna un singular Caudillo, clave y espíritu del Movimiento salvador de la nación. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Terminado el acto el Embajador fué despedido por las autoridades, mientras el público prorrumpló en gritos de: ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

A la salida de un mitin en Barcelona, se produce un choque sangriento

Barcelona.—En un mitin celebrado en el día de ayer en Barcelona, los oradores, afiliados a la C. N. T., atacaron duramente al Gobierno de Valencia.

A la salida, varios grupos de comunistas hicieron varios disparos de pistola sobre los que salían del local, hiriendo a varios de éstos. Inmediatamente acudió la Policía, sin que se lograra descubrir a los agresores.

Frente de Madrid

Las baterías rojas han disparado contra algunos pueblos de la retaguardia

Frente de Madrid.—El día de hoy ha transcurrido sin novedad bélica alguna. Sólo las baterías rojas, siguiendo su táctica acostumbrada, ha disparado sus granadas cobardemente en algunos pueblos inmediatos a esta vanguardia. El tiempo sigue con la crudeza de ayer, aumentando en algunos momentos. El temporal de lluvia, a veces ha llegado a ser bastante intenso.

Inglaterra no dejará desembarcar 1.500 fugitivos rojos

Londres.—El lunes por la tarde se espera la llegada del barco soviético «Kooperatzi» procedente de la España roja. Este barco lleva a bordo a 1.500 fugitivos, a los cuales las autoridades inglesas no permitirán desembarcar. La mitad de los fugitivos efectuarán su transbordo a otro barco soviético anclado ya en Gradesend, continuando luego su viaje.

Abandona el enemigo material en abundancia

Frente de Asturias.—En los recientes combates registrados en el frente oriental de Asturias, el enemigo, ya agotado completamente ante el empuje de nuestras columnas, hubo de retirarse desordenadamente, dejando en nuestro poder centenares de muertos y una cantidad considerable de material, entre el que se encuentran varias ametralladoras y centenares de fusiles.

Después de la ocupación de La Cruz, el Poblado y la villa de Covadonga, las fuerzas nacionales se lanzaron sobre las posiciones enemigas en rápido avance hacia Cangas de Onís, que está ya bajo el fuego de nuestras baterías.

El enemigo, a nuestro paso, continúa incendiando villas y caseríos y volando puentes y viaductos, que son inmediatamente destruidos por nuestros pontoneros para facilitar el paso de soldados y material.

Tolivia de Arriba ha quedado rebasado

El enemigo se encuentra inmovilizado en este sector

Frente de León.—En la mañana de ayer empeoró el tiempo en todo el frente de León, y una lluvia torrencial cayó en todos los sectores, pero a pesar de esto, nuestros soldados realizaron un profundo avance, rebasando Tolivia de Arriba.

También se ocuparon importantes posiciones en las que el enemigo, por su gran importancia estratégica, se defendió con gran tenacidad.

Nuestros soldados se han establecido formidablemente y se encuentran en situación dominante sobre el enemigo, ya que éste no se puede mover en una extensión de varios kilómetros cuadrados.

Prohibido el viajar por la línea M. Z. A.

En la España roja ya no se puede circular en coche. Ahora ya no se puede circular de ninguna manera. «El Diluvio» publica la siguiente nota:

«Ayer mañana quedó fijado en las estaciones de los ferrocarriles de M. Z. A. el siguiente aviso: «Queda suprimido a partir de hoy, hasta nuevo aviso, el servicio de viajeros.»